

PRESENTACION

A invitación del señor Presidente de la Suprema Corte de Justicia, licenciado Carlos del Río Rodríguez, el Banco de México, con beneplácito, ha entregado a ese alto tribunal de la Federación un ejemplar del Índice, hasta ahora inédito, correspondiente al Archivo Particular de Ignacio Luis Vallarta.

La documentación que contiene ese acervo es de señalada importancia no sólo para los estudiosos de asuntos jurídicos sino también para los investigadores de la historia de México en la segunda mitad del siglo XIX: la Reforma, la Intervención, la República Restaurada y el Porfiriato, son etapas ricas en acontecimientos y en hombres de calidad excepcional, entre los que se encuentra el ilustre abogado jalisciense de cuyo archivo particular se trata.

El Índice que hoy publica la Suprema Corte de Justicia, se encuentra dividido en dos tomos. El Primero detalla interesante información bibliográfica sobre Vallarta, referida principalmente a documentos de carácter familiar. El Segundo concierne a diversos asuntos relacionados con las actividades políticas y profesionales de ese jurisconsulto quien desempeñó diversos cargos públicos: Diputado Constituyente, Secretario de Gobernación, Gobernador de Jalisco, Secretario de Relaciones Exteriores y Presidente de la Suprema Corte de Justicia. Tuvo también una actividad destacada como abogado postulante cuando, al dejar cargos públicos, trabajó en su bufete particular.

Este Índice, elaborado por los señores licenciados José e Ignacio Vallarta Bustos, de quienes el Banco de México adquirió el citado Archivo, ayuda considerablemente a la consulta general del mismo, aun cuando es de advertir que menciona algunos documentos no comprendidos en el acervo propiedad del Banco Central y, en rigor, adolece de catalogación científica.

El Banco de México, al adquirir en el año de 1956 el acervo de que se trata, encomendó a la Consultoría a cargo de don Daniel Cossío Villegas la restauración del propio Archivo. Terminadas estas labores los documentos se han conservado en forma de lograr su protección. El mencionado acervo incluye los cuatro tomos de la conocida obra que compila los Votos de Vallarta en los que éste hace análisis de acreditada valía sobre la Constitución de 1857.

El Archivo Particular del licenciado Vallarta ha tenido hasta ahora acceso restringido. En breve tiempo estará abierto a su consulta por el público.

MIGUEL MANCERA,
Director General del Banco de México.